
不識廬山真面目
行政支持篇(桃子腳國中小，何信甫師)



請大家猜猜看
這個案子發展歷經多少時間？

請在meet的訊息欄回覆



人生第一個教案
2004，歷史課就是把課本上完，把故事講好



有故事的人
2016，發展彈性課程是一個轉折

這堂課沒有課本、考試不考 我有機會上一堂「真正的歷史課」

我想上一堂怎樣的歷史課？ 學生需要一堂怎樣的歷史課？

1.學校發展彈性課程，
而且鼓勵老師玩真的。

2.在行政會議、在教學
研究會安排分享。



新北中社輔導團
2017，有機會去轉化108課綱「探究與實作」

學校支持參加輔導團，
讓我無後顧之憂去增
能和發展課程



歷史教學學會
2017，林慈淑教授陪伴一群中學歷史教師

教學組每週二不排我
第八節，因為我要衝
去台大旁聽教材教法



寫完要給誰看呢？
2018，忘記那一夜是除夕夜的老師和校長

一個真正重視課程的校長



第一次課堂實踐
2018，一次不成功的公開觀課(嚴重超時)

明明是探究課，卻又貪心想塞進度

桃子腳的教室，印象
中一直都是打開的



滾動式課堂實踐
2019，調整成一堂完整的歷史探究課

把時間留給學生，把時間留給小組

這群孩子是九年級
會考完的孩子

那個學校氣氛是什麼？



從探究體驗到能力
2019至今，國中生進行專題探究的可能性

學校鼓勵不同領域教師，
協同指導專題探究課

只是讀書就會死嗎？
以電影《返校》中
的讀書會為例



學校有沒有一種氛圍，
去長時間的支持教師進行課程發展？



在桃子腳
老師的共同語言是課程

但這件事，也許和幾任校長
有意識的課程領導有關



轉成線上授課，分組合作學習該怎麼辦？
也許應建構更符合師生需求的線上平台



不能只有我幸運
遇見正常的校長，讓我成為正常的老師



有機會守護下一個幸運
更多正常的校長，然後幸運就會變成一種正常



在桃子腳
老師的共同語言是課程

在我們學校
老師的共同語言是課程


